

## Echos

**Visites** Afin de creuser notre connaissance de L'Arche et de comprendre comment en décliner architecturalement l'esprit dans nos résidences, nous avons multiplié les visites: L'Arche à Paris le 19 septembre ainsi que Simon de Cyrène à Vanves, en compagnie de nos bailleurs (SERS et NLE), L'Arche à Ravensburg en Allemagne le 17 octobre, L'Arche à Lyon le 12 novembre (photo devant le café / boutique associative Katimavik).



**Conférence** Donnée le 9 octobre à Strasbourg, la conférence de Jean Vanier sur le thème « La fragilité, un frein ou une force » fut un succès ! Près de 500 personnes attentives et bienveillantes sont venues éplucher l'amphi de la Fac de sciences économiques et de gestion. Jean Vanier a semé des paroles fortes, et lancé des défis. Vous pouvez le (ré)écouter sur notre site internet.

**Formations** Après deux jours de rencontre en septembre avec Thierry Langlet, notre référent de la Fédération de L'Arche en France, nous avons participé au colloque organisé par le Conseil Général 67 « Innovation pour l'autonomie » le 15 octobre, ainsi qu'à la session « Projets » avec la Fédération de L'Arche les 22/23 novembre à Paris.

**Présentations** Nous avons présenté L'Arche et son projet de Strasbourg lors de la conférence de Jean Vanier donnée à Strasbourg le 1<sup>er</sup> novembre dans le cadre d'une rencontre nationale du Mouvement Eucharistique des Jeunes, ainsi que lors de la Fête de la Fraternité organisée par le diocèse le 11 novembre à Huttenheim.



Les amis de L'Arche en Alsace vous souhaitent une belle fête de Noël et une année 2014 éclairée de rencontres chaleureuses !

### Association des Amis de l'Arche en Alsace

Inscrite au registre des associations du Tribunal d'instance de Molsheim Vol39 Folio 85

Contact : Claire Pauly, 14 rue du Hahnenberg, 67730 Châtenois, Tél: 06.52.56.35.99  
mail: [contact-projet@arche-strasbourg.org](mailto:contact-projet@arche-strasbourg.org) site: <http://projet.arche-strasbourg.org>



## Nouvelles des Amis de L'Arche en Alsace

Décembre 2013 – N°9

### Editorial : Le plus précieux de notre humanité

Que d'avancées vécues lors de ce deuxième semestre 2013 !

Porté par deux bailleurs dans le site de l'éco-quartier Danube, notre projet de L'Arche à Strasbourg vient de recevoir le label "Résidence pour personnes ayant un problème de santé" par la Communauté Urbaine de Strasbourg et le Conseil Général du Bas-Rhin. Cette labellisation apporte la confirmation officielle que notre projet de L'Arche à Strasbourg est désiré, soutenu et possible.

C'est l'aboutissement de longues années à la recherche d'un toit, dont vous avez été témoins. Cette fois-ci, le projet de L'Arche à Strasbourg a vraiment pris contour. Quelle joie ! Le chemin accompli est énorme, mais il n'est pas encore fini...

La visite de Jean Vanier à Strasbourg en octobre dernier est venue à point nommé pour rappeler l'essence et la raison de notre action. Par la vie partagée proposée à L'Arche, notre désir est d'aider des personnes en situation de handicap mental, et aussi toutes celles qui entretront en relation avec elles, à développer leur potentiel d'être humain.

Le plus précieux de notre humanité, nous a rappelé Jean Vanier, c'est lorsque les êtres humains se rencontrent.



Oui, nous sommes heureux de construire un lieu qui permet aux hommes et aux femmes d'être eux-mêmes, faibles et forts à la fois, et d'aller sans crainte à la rencontre de l'autre.

Virginie KIENINGER

Présidente des Amis de L'Arche en Alsace

### Agenda

**Samedi 25 janvier 2014**, 17h à Strasbourg, Réunion d'information sur le projet de L'Arche à Strasbourg, au Centre Bernanos, 30 rue du Maréchal Juin (Tram C ou E, "Esplanade"). Soyez tous les bienvenus !

**Samedi 22 février**, 14h30 à Strasbourg, Assemblée générale de l'association sur la péniche "Alliance", amarrée à la presqu'île Malraux (devant la médiathèque).

**Dimanche 23 mars**, 14h30 à Strasbourg, Balade conviviale le long des quais et goûter. RDV au Centre Bernanos, 30 rue du Maréchal Juin.

**Du 1er au 4 mai**, à Paray-le-monial, L'Arche fête ses 50 ans !

**Dimanche 4 mai**, à Marckolsheim, Vente de gâteaux au marché aux puces

**6 au 9 juin**, près d'Orbey (68), Katimavik. Tout un week-end pour expérimenter les richesses du vivre-ensemble à L'Arche.

## Nouvelles du Projet de L'Arche à Strasbourg



« Un projet comme un long fleuve avec des rapides et des moments plus cool »  
Nous avons quelques défis hasardeux à relever, ils sont

maintenant derrière nous: constituer un groupe de projet, adapter les grilles d'attribution de la PCH au handicap mental, trouver un terrain, un bailleur, une commune, être reconnus comme solution innovante ...



personnes ont apporté leur concours, dans et hors de l'association, dans la cité et au sein des collectivités, d'autres ont pris la relève et d'autres se lèveront. Les remerciements sont un peu inutiles, chacun participe avec sa conviction personnelle. Par nos interactions, le peu probable est en train d'advenir; ça me rappelle quelqu'un... Excellentes fêtes de Noël à tous.

*Richard Martz*



Sur le site de l'éco-quartier Danube

Cette fin d'année est un peu plus calme et nous permet de préparer 2014. Une nouvelle séquence est officiellement ouverte, avec de nouvelles étapes, et notamment finaliser le budget en fonction des subventions, des aléas économiques potentiels, et de quelques négociations un peu 'hard' encore à mener; mettre en place une nouvelle structure associative avec de nouvelles compétences; concevoir un plan de communication ambitieux pour récolter des fonds pour l'investissement initial; et puis surtout embarquer les associations partenaires et des bénévoles pour que de cette implantation jaillisse la vie dans le quartier et l'entraide fraternelle de proximité.

Ces deux prochaines années seront encore bien chargées. De nombreuses

### Côté équipe projet : participez à l'aventure !

Bienvenue à André Lefèvre, qui a rejoint l'équipe en septembre comme responsable de la commission Montage administratif, et à Joséphine Ntihinyzwa comme membre de la commission Finance.

Faites passer : nous recherchons encore **une personne dynamique** pour coordonner notre commission communication, des personnes pour nous renforcer dans l'**organisation d'événements** de collecte de fonds et un(e) **juriste** pour des aides ponctuelles.

Vous êtes prêts à organiser une manifestation au bénéfice du projet de L'Arche à Strasbourg? Concert, vente, marché de Noël, dégustation... A orienter un don vers le projet? Anniversaire, mariage, collecte de paroisse, projet scolaire, subventions. Faites-nous signe !

## Côté Implantation : un site plein de promesses

Le projet labellisé par la CUS et le Conseil Général compte **trois résidences** à proximité les unes des autres au sein de l'**éco-quartier Danube** à Strasbourg (15 mn à pied de la cathédrale). Nous sommes heureux de ce nouveau berceau pour L'Arche. Il répond à toutes nos espérances en matière d'insertion et de qualité de vie au cœur de la "neustadt", la nouvelle ville joignant Kehl et le centre de Strasbourg.

Le projet est porté par la Société d'aménagement et d'Equipement de la Région



Schéma d'implantation de L'Arche à Strasbourg dans l'éco-quartier Danube

de Strasbourg (SERS) et par Nouveau Logis de l'Est (NLE). La SERS "portera les murs" de deux résidences mitoyennes, NLE de la troisième, 150 m plus loin. Chaque résidence comptera 10 logements autonomes (studios, T2) et des espaces communs, et accueillera six personnes en situation de handicap, deux professionnels et deux jeunes en volontariat de service civique. Une des résidences de la SERS accueillera également **4 étudiants** ou jeunes adultes s'engageant à participer à la vie

de la résidence. L'Arche sera locataire et gestionnaire des résidences. Objectif : fin 2016!

Nous voulons compléter le dispositif en faisant l'acquisition dans le quartier d'un **espace rencontre**, de 150 m<sup>2</sup> env., pour que la vie de L'Arche puisse vraiment s'épanouir, avec les bureaux de l'association et des salles modulables permettant des temps communautaires (fête, repas..) et des temps ouverts à la vie de quartier (projet de café-rencontre).

### Côté Finances : nous lançons un appel aux dons !

Suite à la labellisation, et encouragés par la Fédération de L'Arche en France, nous avons décidé de lancer dès à présent une collecte de fonds pour le projet de L'Arche à Strasbourg. L'objectif est de financer l'**aménagement** des résidences (mobiliers, équipement) et l'**acquisition** d'un espace rencontre dans l'éco-quartier Danube. Un budget d'investissement vous sera présenté dans la prochaine feuille de nouvelles.

Nous appuyons la collecte sur la **Fondation des Amis de L'Arche**, reconnue d'utilité publique. Elle orientera vos

dons sur un fonds dédié à notre projet de Strasbourg, enverra les reçus fiscaux, pourra gérer les legs et les dons ISF.

Vous pouvez effectuer un **don par chèque, en ligne** ou par **prélèvement automatique**. Les modalités figurent sur notre site: <http://projet.arche-strasbourg.org>

Les chèques sont à libeller à l'ordre de "Fondation des Amis de L'Arche / projet de Strasbourg" et à adresser à Claire Pauly, 14, rue du Hahnenberg 67730 Châtenois.  
**Merci pour votre générosité !**